

desarrollo rural. Hicieron también hincapié en que organizaciones canadienses de carácter privado, junto con la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional, aportaron otros \$1.300.000 para realizar diversos proyectos de desarrollo en Colombia.

Nuevos acuerdos

"El Ministro de Asuntos Exteriores y el Director de Urbanismo Nacional de Colombia Dr. Miguel Urrutia firmaron tres nuevos acuerdos subsidiarios de cooperación técnica con el CIID por el monto de 8,7 millones de dólares canadienses, de los cuales Canadá contribuirá con \$5,9 millones y Colombia con \$2,8 millones.

El Ministro de Asuntos Exteriores y el Ministro de Finanzas de Colombia Dr. Abdón Espinoza Valderrama firmaron una carta de compromiso para iniciar negociaciones con el fin de otorgar a Colombia un préstamo de 5 millones de dólares canadienses amortizable en 30 años al 3 por ciento anual y con un período de gracia de 7 años.

El Sr. Jamieson visita París: promesas de cooperación todavía más estrecha entre Canadá y Francia

El Ministro de Asuntos Exteriores Don Jamieson visitó oficialmente Francia el 2 y 3 de noviembre del año pasado y celebró conversaciones calificadas de "muy cordiales" con funcionarios del país anfitrión.

Tuvo varias reuniones de trabajo con el Ministro de Asuntos Exteriores de Francia Louis de Guiringaud, así como con el Primer Ministro Raymond Barre y el Ministro de Comercio Exterior André Rossi; almorzó con los miembros de la prensa canadiense y francesa; acudió a una recepción en la residencia oficial de Canadá; se reunió con el nuevo Delegado General de Quebec, François Cloutier; realizó una visita a la Asociación Francia-Canadá; y asistió a una fastuosa cena oficial en el Quai d'Orsay, donde más de 90 invitados se

unieron a los dos Ministros de Asuntos Exteriores para brindar por la amistad entre Francia y Canadá.

Entre otros asuntos multilaterales se debatieron temas tales como las relaciones Este-Oeste y la relajación de tensiones, la no proliferación nuclear, la situación del Oriente Medio, la Conferencia sobre Cooperación Económica Internacional y el diálogo norte-sur, la situación en Africa del Sur y las relaciones entre Canadá y la Comunidad Económica Europea.

Entre los asuntos bilaterales se debatieron aspectos de pesquerías y derecho del mar, el *Greenpeace III* y las reivindicaciones hechas a Francia por David McTaggart, la reclamación canadiense de compensación por la retirada de las bases de la OTAN en Francia en 1966, la Comisión Económica Francia-Canadá, la francofonía y el estímulo y mantenimiento de contactos e intercambios entre Francia y Canadá.

El Sr. Jamieson subrayó a sus anfitriones y a la prensa el deseo de establecer relaciones más estrechas entre Francia y Canadá. Se recibió muy bien su sugerencia de que algunos asuntos se discutieran de modo más espontáneo, incluso por teléfono, y ambas partes reafirmaron su deseo de lograr una cooperación todavía más plena que la actual entre ambos países.

Brindis a la amistad

A continuación se reseñan ciertos pasajes de la respuesta del Sr. Jamieson al brindis del Ministro de Asuntos Exteriores francés Louis de Guiringaud el 2 de noviembre, durante la cena oficial ofrecida en honor de la visita del Ministro de Asuntos Exteriores de Canadá.

"...Considero oportuno recordar en esta ocasión que, tanto los canadienses de otros orígenes lingüísticos y nacionales, como los canadienses de origen francés sienten gran vinculación con Francia; un sentimiento en el que se aúnan el reconocimiento de vuestra fortaleza en la adversidad, el apoyo a